Правописание гласных в корне
Если в корне гласная стоит в слабой (безударной) позиции, то на письме возникает проблема выбора, какую букву надо писать.
1. Если можно подобрать родственное слово или изменить слово так, чтобы эта гласная была под ударением, то такая гласная называется проверяемой. Например, река — рЕки; приземлиться — зЕмли.
2. Если безударную гласную нельзя проверить ударением, то такие гласные называются непроверяемыми, и правописание слов с таким гласными надо запоминать или проверять по орфографическому словарю:  (пАлИсадник, гАлЕрея и т.п).
3. В русском языке есть ряд корней с чередующимися гласными. Как правило, под ударением пишется та гласная, которая слышится; выбор буквы в безударной позиции зависит от определенных условий.
Корни с чередованием гласных о//а, е//и

	Корни, в которых правописание гласных зависит от ударения
	Корни, в которых правописание гласной зависит от наличия или отсутствия после корня суффикса –А-
	Корни, в которых правописание гласной зависит от последующих букв или сочетаний букв
	Корни, в которых правописание гласной зависит от значения

	-гар-/ -гор-          в безуд 
-клан-/-клон-     полож. - О
-твар-/-твор-

Искл.: пригарь, выгарки, утварь

-зар-/зор- в безуд. пол. – А

Искл.: зоревать
	1. -бер-/-бир-а  -жег-/-жиг-а
-дер-/-дир-а   -стел-/стил-а
-мер-/-мир-а -тер-/-тир-а
-пер-/-пир-а   

-блест-/-блист-а

-чет-/-чит-а
 Искл.: сочетать,сочетание

2. -кос-/-кас-а
3. -им-а//-а-(-я-)

    -ин-а//-а-(-я-)
	1. –лаг-/-лож-
2. –скак-/-скоч-

Искл.: скачок, скачу

3.–раст-/-ращ-/-рос-

Искл.: росток, ростовщик, Ростов, Ростислав, подростковый, отрасль
	1. –мак/-мок-
-мак- = погружать в жидкость

-мок- = пропускать жидкость

2. –равн-/-ровн-

-равн- = равный, одинаковый, наравне

-ровн- = ровный, гладкий, прямой

Искл.: равнина, ровесник, поровну, уровень



	плав-/плов-/плыв-: в корне –плав- пишется а (плавник, плавучий)

в корне плов- пишется о в словах пловец, пловчиха;

в корне плыв- пишется ы (плывуны)
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